
Istituto Comprensivo “Montessori - Maria Clotilde 

Pini” 

 

Verbale del Consiglio di Istituto 

Seduta del 03 ottobre 2024 
 

Il giorno 03 ottobre 2024 alle ore 18.00 si riunisce, in modalità telematica su 

piattaforma Google Meet - in sessione ordinaria, il Consiglio di istituto 

dell’Istituto Comprensivo “Montessori - Maria Clotilde Pini”, per discutere il 

seguente ordine del giorno: 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente; 

2. Riparto delle risorse PNRR per la Riduzione dei divari territoriali e il 

contrasto alla dispersione scolastica Decreto ministeriale 2 febbraio 

2024, n. 19, relativo al riparto delle risorse per la riduzione dei divari 

territoriali e il contrasto alla dispersione scolastica, in attuazione del 

PNRR – Investimento M4C1I1.4, finanziato dall’Unione Europea -Next 

Generation EU; 

3. Attività di ampliamento del PTOF; 

4. Attività Pre-scuola plesso Fratelli Bandiera; 

5. Informazione su completamento organico dell’I.C e orari dei diversi 

gradi e ordine nei totali dei plessi; 

6. Modalità di comunicazione informazioni alle famiglie degli eventi e 

delle circolari dell’I.C.; 

7. Richiesta e uso dei locali o parti di essi da parte di enti esterni; 

8. Varie ed eventuali. 

 

Il Presidente Félix Calvo Arroyo apre la seduta alle ore 18.15 

 

Si procede all’appello. 

 

Dirigente scolastico 

Carmine Iannicelli (presente) 

 



Componente docenti 

Susanna Cirenei (presente) 

Adalgisa De Michele (presente) 

Barbara D’Alessio (presente) 

Anna Duca (presente) 

Fulvia Montecolle (presente) 

Marina Detturres (assente) 

Eufemia Damiati (assente) 

Vincenza Iacopino (presente) 

 

Componente personale ATA 

Anna Bennici (presente) 

Emilio Cervelli (decaduto) 

 

Componente genitori 

Félix Calvo Arroyo (presente) 

Laura Gioffrè (presente) 

Francesca Marricchi (presente) 

Giuseppe Morlino (presente) 

Guido Caranti (presente) 

Valeria Pettinari (presente) 

Elena Fabrizi (assente) 

Eleonora Zanini (assente) 

 

In apertura di seduta il Presidente Calvo cede la parola alla consigliera Marricchi che 

informa il Consiglio d’istituto sulla presenza come uditori sia di genitori del nuovo plesso 

Fratelli Bandiera sia di membri del CDI del già I.C. Fratelli Bandiera. Informa anche come 

un gruppo di persone abbia preso contatto con loro in vista del rinnovo dell’attuale 

Consiglio di Istituto. Il Presidente Calvo aggiunge che lui già da tempo informa ed invia le 

convocazioni del CDI all’allora Presidente del CDI del già I.C. Fratelli Bandiera. Il 

Presidente continua illustrando l’ordine del giorno. Si procede alla disamina dei punti. 

 

 

 

 

 



Punto 1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente, accertatosi che tutti i consiglieri presenti abbiano ricevuto e letto il verbale 

della seduta tenutasi in data 12 settembre 2024 inviato precedentemente a mezzo e-mail, 

propone di procedere direttamente alla votazione del suddetto verbale. 

 

Il Consiglio approva il verbale all’unanimità dei presenti . 

Delibera 68: approvazione verbale seduta del 12 settembre 2024 

 

Il Presidente Calvo chiede all’intero Consiglio d’Istituto di inserire un altro punto all’ordine 

del giorno, che sarà discusso in coda, riguardo alla modalità e orari dei ricevimenti alle 

famiglie e/o colloqui per il plesso Fratelli Bandiera. Il Dirigente Scolastico illustra il perché 

di questa richiesta data la modalità diversa del nuovo plesso Fratelli Bandiera rispetto alla 

consuetudine dell’I.C. Montessori – M.C. Pini. Specialmente per le famiglie e professori 

della Secondaria di I grado. Il Consiglio accetta e si aggiunge il punto all’ordine del giorno.  

 

Punto 2. Riparto delle risorse PNRR per la Riduzione dei divari 

territoriali e il contrasto alla dispersione scolastica Decreto ministeriale 

2 febbraio 2024, n. 19, relativo al riparto delle risorse per la riduzione 

dei divari territoriali e il contrasto alla dispersione scolastica, in 

attuazione del PNRR – Investimento M4C1I1.4, finanziato dall’Unione 

Europea -Next Generation EU 

Il Presidente Calvo da la parola al Dirigente Scolastico che spiega nel dettaglio la finalità 

del progetto e le risorse economiche. 

Il Dirigente prende la parola per informare i docenti sul riparto delle risorse PNRR 

assegnato separatamente per gli Istituti “Fratelli Bandiera” (54.560,46 €) e  “Montessori-

Maria Clotilde Pini” (37.514,02 €). Informa il Consiglio che il progetto è stata approvato 

con Delibera n. 19 dal Collegio dei docenti nella seduta del 30/09/2024. 

Il finanziamento, dopo il Piano di dimensionamento, sarà in carico sul piano 

amministrativo-contabile all’Istituto Comprensivo “Montessori-Maria Clotilde Pini”, pur 

potendo mantenere una diversa declinazione didattica e formativa. Per poter utilizzare il 

finanziamento va approvato il progetto e  la partecipazione al Bando, di cui al DM 

19/2024, entro il 4 ottobre 2024. La Linea di Intervento 1 – Interventi di tutoraggio e 

formazione per la riduzione dei divari negli apprendimenti e il contrasto alla dispersione 

scolastica – prevede la partecipazione di Scuole secondarie di primo grado statali e le 

seguenti tipologie di intervento: 

 

• Percorsi di mentoring e orientamento (Attività formativa, in orari diversi da 

quelli di frequenza scolastica,  in favore degli studenti che mostrano 

particolari fragilità negli apprendimenti, a rischio di abbandono o che 



abbiano interrotto la frequenza scolastica, che prevede l’erogazione di 

percorsi individuali di mentoring e orientamento, sostegno alle 

competenze disciplinari, coaching motivazionale) 

• Percorsi di potenziamento delle competenze di base, di motivazione e 

accompagnamento (Attività formativa, in orari diversi da quelli di frequenza 

scolastica, in favore degli studenti che mostrano particolari fragilità negli 

apprendimenti, a rischio di abbandono o che abbiano interrotto la 

frequenza scolastica, che prevede l’erogazione di percorsi di 

potenziamento delle competenze di base, di motivazione e ri-motivazione 

e di accompagnamento ad una maggiore capacità di attenzione e 

impegno, erogati a piccoli gruppi di almeno 3 destinatari) 

• Percorsi formativi e laboratoriali co-curriculari (Attività riferita a percorsi 

formativi e laboratoriali al di fuori dell’orario curricolare, afferenti a diverse 

discipline e tematiche in coerenza con gli obiettivi specifici dell’intervento e 

a rafforzamento del curricolo scolastico) 

• Percorsi di orientamento con il coinvolgimento delle famiglie (Attività 

finalizzata a supportare le famiglie nel concorrere alla prevenzione e al 

contrasto dell’abbandono scolastico, che prevede percorsi di orientamento 

erogati a piccoli gruppi con il coinvolgimento di genitori/familiari) 

 
La tipologia delle attività, da svolgersi in presenza, sarà individuata dal gruppo di 

lavoro che procederà sulla base delle indicazioni che proverranno dal Collegio e 

dalle figure di sistema. 

Si sofferma, poi, sui costi specifici e, in particolare, sull’attività di ricerca e 

progettazione per la prevenzione della dispersione scolastica, svolta dal gruppo 

di lavoro, denominato “Team per la prevenzione della dispersione scolastica”, 

composto da docenti tutor esperti interni e/o esterni. Il team effettua la 

rilevazione degli studenti a rischio di abbandono o che abbiano già abbandonato 

la scuola nel triennio precedente e la mappatura dei loro fabbisogni, progetta e 

gestisce gli interventi di riduzione dell’abbandono all’interno della scuola e i 

progetti educativi individuali, si raccorda, anche tramite tavoli di lavoro congiunti, 

con le altre scuole del territorio, con i servizi sociali, con i servizi sanitari, con le 

organizzazioni del volontariato e del terzo settore, attive nella comunità locale, 

favorendo altresì il pieno coinvolgimento delle famiglie.  

I percorsi possono essere realizzati, fermo restando il rispetto dell’autonomia 

scolastica e di milestone e target del PNRR e della relativa normativa, con la 

promozione di attività di co-progettazione e cooperazione fra la scuola e la 

comunità locale, valorizzando la sinergia con le risorse territoriali sia istituzionali 

(servizi sociali e sanitari, del lavoro, della giustizia minorile, di orientamento e 

formazione professionale, etc.) che del volontariato e del terzo settore, per 

migliorare l’inclusione e l’accesso al diritto allo studio a tutti, attraverso la 



progettazione e la realizzazione di opportunità di potenziamento delle 

competenze anche all’esterno della scuola, che dovranno essere valorizzate con 

una piena integrazione del percorso curricolare con le attività extracurricolari e 

con la valutazione degli apprendimenti. 

 

 

La Consigliera Fabrizi raggiunge il CDI alle ore 18:35 

 

All’unanimità dei presenti viene approvato il punto 2. 

Delibera 69: Approvazione adesione al PNRR: investimento M4C1I1.4 

 

Punto 3. Attività di ampliamento del PTOF 

Il Presidente Calvo cede la parola al Dirigente Scolastico che spiega le motivazioni per 

cui ancora non si sono ancora attivati alcuni progetti. Con l’accorpamento dei due Istituti  

sono state proposte diverse attività anche proposte da genitori e da associazioni. E’ 

necessario approfondirne la fattibilità e fissare procedure comuni, nel rispetto delle 

prerogative degli Organi collegiali e delle norme.  

 

Punto 4. Attività Pre-scuola plesso Fratelli Bandiera 

Il presidente Calvo informa sull’iniziativa che si veniva svolgendo nel I.C Fratelli Bandiera 

prima dell’accorpamento al I.C. Montessori – M.C. Pini. In pratica i genitori potevano 

portare i propri figli a scuola già dalle 7:30 e veniva accolti e presi in custodia da alcuni 

insegnanti. Il Presidente chiede al consiglio se può dare la parola Erminia Baldacci già 

Presidente del Consiglio d’Istituto del Fratelli Bandiera. Il Consiglio acconsente. Erminia 

spiega che c’e un contratto firmato con la associazione che usa la palestra. Questa 

associazione corrisponde al Fratelli Bandiera un contributo di circa 8.000,00 EURO. Di 

questi 8.000,00 circa 4.000,00 vengono destinati a coprire le spese del personale 

incaricato di coprire l’attività del Pre-scuola. Erminia sostiene che esiste un contratto 

firmato e che l’associazione non è mai stata inadempiente. 

Il Dirigente chiarisce che, essendo il Fratelli Bandiera un plesso del I.C. Montessori – 

M.C. Pini, a seguito del Piano di dimensionamento, il contributo rientra nelle disponibilità 

dell’intero Istituto Comprensivo “Montessori-Maria Clotilde Pini”, cui pertiene ogni attività 

di tipo contabile e amministrativo. Tuttavia, essendo ancora attiva la Convenzione 

stipulata dall’Associazione “ASD L’AQUILONE” con l’Istituto “Fratelli Bandiera” (Prot. n. 

2159/U del 19/09/2023), siglata per un triennio (da settembre 2023 a maggio 2026), che 

mostra ai consiglieri, ritiene corretto utilizzare la quota-parte richiesta (intorno ai 4000 

euro) per un progetto così sentito dalla comunità scolastica del Fratelli Bandiera. 

Suggerisce, pur rimettendosi alla valutazione del Consiglio di Istituto, di far rientrare la 

parte del finanziamento non erogata per il Pre-scuola nelle disponibilità dell’Istituto 



Montessori tutto per le diverse esigenze che potrebbero nascere e che potrebbero 

riguardare diversi plessi e diverse tipologie di utilizzo. 

Il Dirigente illustra al Consiglio che essendo adesso il Fratelli Bandiera un plesso del I.C. 

Montessori – M.C. Pini, quel contributo dovrebbe essere per tutto l’Istituto Comprensivo.  

Il Presidente Calvo spiega che anche il I.C. Montessori – M.C. Pini ha dei contributi 

precedenti all’accorpamento che sono spendibili e che trova equo che accordi precedenti 

vengano rispettati in questo anno, un po’ di transizione per entrambe le realtà. La 

consigliera Pettinari concorda con quanto spiegato dal Presidente Calvo.  

 

Alla unanimità dei presenti viene approvato il punto 4. 

Delibera 70: Approvazione attività Pre-scuola plesso Fratelli Bandiera 

 

Punto 5. Informazione su completamento organico dell’I.C e orari dei 

diversi gradi e ordine nei totali dei plessi 

Il Presidente Calvo cede la parola al Dirigente Scolastico che informa il Consiglio d’Istituto 

sulla situazione dell’organico dell’autonomia nei diversi plessi. Gli uffici amministrativi 

sono stati incaricati, nella distinzione dei diversi ruoli che pertengono all’area didattica, 

del personale e contabile, ad assicurare le convocazioni e la presa di servizio del 

personale scolastico assegnato dall’Ufficio di Ambito Territoriale di Roma e/o in ordine 

alla Graduatoria di Istituto. Eventuali assenze del personale vengono affrontate seguendo 

i criteri deliberati dagli Organi collegiali e le procedure dettate dalle circolari ministeriali.  

 

Punto 6. Modalità di comunicazione informazioni alle famiglie degli 

eventi e delle circolari dell’I.C. 

Il Presidente Calvo informa al Consiglio d’Istituto come, spiegato dal Dirigente Scolastico, 

fino ad adesso le modalità di comunicazione siano avvenuto tramite la pubblicazione degli 

eventi, informazione e circolari sul sito del I.C. Il Dirigente Scolastico spiega che questo 

si è reso necessario per la mancanza attuale di integrazione totale dei flussi di dati 

provenienti anche dal Fratelli Bandiera. Uno degli obiettivi primari è la pubblicazione del 

nuovo sito e l’implementazione di tutti gli strumenti più funzionali previsti dalla piattaforma 

Axios. 

 

Punto 7. Richiesta e uso dei locali o parti di essi da parte di enti esterni 

Il Dirigente riferisce di una richiesta il 25/09/2024, non inviata tramite posta istituzionale, 

da parte della Dirigente Loredana Teodoro dell'Istituto Comprensivo Via Volsini di Roma 

di poter utilizzare uno spazio del nostro Istituto per la ripresa di uno spot sul bullismo. Il 

Dirigente, prima di confermare, chiede di poter verificare con gli Organi collegiali preposti 

ad autorizzare una simile richiesta. Intanto, seguono colloqui con la prof.ssa Monica 

Gerardi, referente del progetto. 



Informa a tal proposito il Presidente del Consiglio di Istituto dell’Istituto Montessori al fine 

di ottenere l’autorizzazione dello spazio da parte del Consiglio. Tuttavia, dopo aver 

acquisito ulteriori informazioni e verificato che la sezione in oggetto è comune ad entrambi 

gli Istituti, il Dirigente, indisponibile perché in visita al plesso in via dei Marsi, incarica il 

suo primo collaboratore ins. De Francisci di contattare il Presidente del Consiglio e la 

insegnante Monica Gerardi, per trovare una soluzione. Pertanto, trovata la soluzione, 

improntata alla corretta condivisione di spazi comuni e alla collaborazione tra Istituti, non 

si rileva più l’opportunità e la necessità di portare ad approvazione il punto all’ordine del 

giorno. 

Si rileva, a conclusione, che il problema complessivo di autorizzazione si potrà 

ripresentare soprattutto per i diversi progetti che non presentano una specifica 

convenzione. 

 

Punto 8. Svolgimento a distanza ore di programmazione didattica 

collegiale e modalità colloqui antimeridiani con le famiglie 

Nelle more di una più puntuale definizione delle riunioni da remoto, il Dirigente propone 

al Consiglio, ai sensi dell’art. 44, comma 6, del CCNL 2019/2021, un’integrazione al 

Regolamento d’Istituto in merito allo svolgimento a distanza delle ore di programmazione 

didattica collegiale prevista per i docenti della scuola dell’infanzia e primaria del plesso 

Fratelli Bandiera e del ricevimento antimeridiano dei genitori per tutti i plessi, secondo 

necessità e opportunità che saranno valutate dai singoli docenti in condivisione con i 

genitori degli alunni, così come risulta dalla programmazione delle ore delle attività 

funzionali all’insegnamento e da delibera n. 6 del Collegio dei Docenti del 09/09/2024. 

Restano in presenza i Consigli di classe. 

Alla unanimità dei presenti viene approvato il punto 8. 

Delibera 71: Approvazione orari e modalità colloqui con le famiglie per 

il plesso Fratelli Bandiera 

 

Punto 9. Varie ed eventuali 

Non vi sono varie ed eventuali da comunicare. 

 

 

 

Il Presidente                                                                       Il Segretario 

______________                                                                          ______________ 

Félix Calvo Arroyo                                                              Francesca Marricchi 


